
Seite 1 

N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
der Gemeindevertretung (Gemeinde Osterrönfeld) am Mittwoch, 13. Dezember 2023, 

im Bühnensaal des Bürgerzentrums, Alter Bahnhof 24, 24783 Osterrönfeld 

 

 
 Bürgermeister  
 Hans-Georg Volquardts  
   
 1. stellv. Bürgermeisterin  
 Cornelia Strufe 

 
2. stellv. Bürgermeisterin 
Antje Stick-Schormann 

 

   
 Gemeindevertreter/in  
 Ingeborg Schmidt-Weinand  
 Katriina Sandberg-Hauck  
 Prof. Dr. Christian Hauck  
 Jens-Peter Guhl  
 Karl-Heinz Blazej  
 Dieter Lütje  
 Arne Steltner  
 Dr. Kai Dolgner  
 Dr. Fabian Stein  
 Johannes Thomsen  
 Dennis Imbrock  
 Kai Brütt  
 Melanie Volquardts  
 Britta Röschmann  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Mitglieder der Verwaltung  
   
 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Jan Rüther  
   
 Protokollführung  
 Claudia Olf 

 
Gast 
Marco Neumann, LAG Eider- und 
Kanalregion Rendsburg/AktivRegion             bis TOP 17, 20:11 Uhr 
 
 
 

 

 
 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 21:08 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 19 davon anwesend: 17 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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 c) entschuldigt:  
 
 Gemeindevertreter  
 Guido Haecks  
 Michael Graf  
 
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
  öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit 

gem. § 35 II GO SH 

 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschrift der Sitzung vom 09.10.2023 

 

4. Mitteilungen des Bürgermeisters  

5. Einwohnerfragestunde  

6. Vorstellung AktivRegion  

7. Beratung und Beschlussfassung über die Gültigkeit der 
Gemeindewahl vom 14.05.2023 

WPA1-1/2023 

8. Gremienbesetzung GV1-17/2023 

9. Nachbesetzung stellv. Mitglied für den 
Beirat/Kontaktausschuss/Kuratorium Kita Bahndammzwerge und 
AWO Kita Osterrönfeld 

GV1-18/2023 

10. Beratung und Beschlussfassung über die Fortschreibung des 
regionalen Einzelhandelskonzeptes 2021/2023 für den Lebens- 
und Wirtschaftsraum Rendsburg 

GV1-19/2023 

11. Beratung und Beschlussfassung über den Lärmaktionsplan 2024 PUA1-9/2023 

12. Beratung und Beschlussfassung über den Vorschlag zum 
Ortsentwicklungskonzept- Antrag der FDP-Fraktion 

PUA1-10/2023 

13. Beratung und Beschlussfassung über die Ertüchtigung 1. 
Moordamm im Rahmen des vereinfachten 
Flurbereinigungsverfahrens Wildes Moor 

VWA1-12/2023 

14. Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-, 
SPD- und FDP-Fraktionen über Maßnahmen der 
Verkehrssicherheit für Fußgänger und junge Radfahrer auf dem 
Weg zwischen Aspelweg und Auhof 

 

15. Beratung und Beschlussfassung über den Antrag des 
Ausschussmitgliedes Aaron Pascheberg zur Erstellung eines 
Fuß- und Fahrradweges als Verbindung zwischen Aspelweg und 
Fehmarnstraße 

 

16. Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der FWO-
Fraktion: Bühne im Freibad - Vorläufige Aussetzung der 
Baumaßnahme 

GV1-20/2023 
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17. Beratung und Beschlussfassung über den Einnahme- und 
Ausgabeplan der Freiwilligen Feuerwehr Osterrönfeld für das 
Haushaltsjahr 2024 

GV1-21/2023 

18. Beratung und Beschlussfassung über die Veräußerung der 
Beteiligung an der Schleswig-Holstein Netz AG (SHNG) und 
Wiederanlage der Einnahmen am Kapitalmarkt 

FPAO1-1/2023 

19. Beratung und Beschlussfassung über die Änderung der 
Zuschussrichtlinien der Gemeinde Osterrönfeld 

FPAO1-2/2023 

20. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für 
das Haushaltsjahr 2024 und der mittelfristigen Finanzplanung 
2025 - 2027 

FPAO1-3/2023 

21. Sachstandsbericht über die Entwicklung der Rendsburg Port 
Authority GmbH 

 

22. Bericht der Amtsverwaltung  

23. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

  nicht öffentlicher Teil  

24. Mitteilungen des Bürgermeisters  

25. Vorschläge zur Verleihung der Ehrennadel anlässlich des 
Jahresempfanges am 20. Januar 2024 

 

26. Bericht der Amtsverwaltung  

27. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

  öffentlicher Teil  

28. Schließung der Sitzung  

 
 
TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
Der Bürgermeister Hans-Georg Volquardts eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt 
die Anwesenden. 
 
Herr Volquardts bittet die Anwesenden, sich für eine Schweigeminute zu Ehren des Herrn 
Detlef Strufe zu erheben. 
 
Der Bürgermeister stellt anschließend fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 
01.12.2023 form- und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, 
Ort und Stunde der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die 
ordnungsgemäße Einladung werden keine Einwendungen erhoben. Bürgermeister 
Volquardts stellt weiterhin fest, dass die Gemeindevertretung aufgrund der Anzahl der 
erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
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TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeitgem. § 35 II GO SH  

 
Beantragt wird, die Tagesordnung im nicht öffentlichen Teil um den TOP „Vorschläge zur 
Verleihung der Ehrennadel anlässlich des Jahresempfanges am 20. Januar 2024“ zu 
ergänzen. 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Tagesordnung im nicht öffentlichen Teil um den 
TOP „Vorschläge zur Verleihung der Ehrennadel anlässlich des Jahresempfanges am 20. 
Januar 2024“ zu ergänzen und die Sitzung mit der vorstehenden geänderten Tagesordnung 
durchzuführen sowie die Tagesordnungspunkte 24 bis 27 in nicht öffentlicher Sitzung zu 
behandeln, da gem. § 35 Abs. 1 GO SH berechtigte Interessen Einzelner es erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
17 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der Sitzung vom 09.10.2023   
 
Einwendungen gegen eine Niederschrift müssen nach § 27 Abs. 6 GeschO innerhalb von 14 
Tagen nach Erhalt des Protokolls eingegangen sein. Die Niederschrift der Sitzung vom 
09.10.2023 wurde der Gemeindevertretung am 01.12.2023 zur Kenntnis gegeben. 
Einwendungen werden nicht erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 
 
 
TOP 4.: Mitteilungen des Bürgermeisters   
 
Bürgermeister Hans-Georg Volquardts teilt mit, dass in der Nacht zum Nikolaustag 
Unbekannte den Weihnachtsbaum auf dem Kreisel aus seiner Verankerung gerissen haben, 
die Lichterketten wurden beschädigt – der Bauhof hat den Baum wieder gerichtet allerdings 
mit weniger Leuchten als vorher. 
 
Die Seniorenweihnachtsfeier hat am 06. Dezember im Bühnensaal stattgefunden – auf 
Grund der Wetterlage waren es etwas weniger Besucher als sonst, der Kindergarten 
„Bahndammzwerge“ war mit 16 Kindern da und hat gesungen. Außerdem wurden 
weihnachtliche Geschichten vorgelesen. 
 
Der defekte Geschirrspüler in der Bar musste erneuert werden. Die Kosten betragen ca. 
EUR 3.500 EUR. 
 
Für den Bauhof wurde ein Laubverladegebläse angeschafft – dieses vereinfacht und 
beschleunigt die Laubentsorgung im Herbst. Es ist hinten auf einem der beiden Holder 
angebracht, saugt das Laub auf und bläst es dann auf den Anhänger – Kosten ca. 7.000 
EUR. 
 
Im Verwaltungsrat der Entwicklungsagentur hat der Bürgermeister im nächsten Jahr für 
Osterrönfeld den Vorsitz. 
 
Der Seniorenbeirat hat sich am 1. Dezember konstituiert: 
Vorsitzender:     Bernd Ramm 
stellvertretende Vorsitzende:  Angelika Pascheberg 
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Schriftführer:     Dieter Schröder 
Beisitzer:     Alfred Buse u. Andreas Bentrup 
 
Der Bürgermeister gratuliert den Gewählten und wünscht Ihnen eine glückliche Hand in 
ihrem jeweiligen Amt. 
 
 
TOP 5.: Einwohnerfragestunde   
 
Ein Einwohner spricht das Problem mit den nicht vom Schnee geräumten Geh- und 
Radwegen an. Zum Teil werden die Wege an der Hauptstraße vom Bauhof geräumt, aber 
nicht auf der gesamten Länge. Der Bürgermeister weist darauf hin, dass nur die Geh- und 
Radwege an den öffentlichen Grundstücken vom Bauhof geräumt werden sollen, da lt. 
Satzung die Grundstückseigentümer für die Reinigung der Geh- und Radwege zuständig 
sind. Überlegt wird ein Hinweis über die Schneeräumpflicht im nächsten Kanalblatt. 
 
 
TOP 6.: Vorstellung AktivRegion   
 
Herr Marco Neumann von der LAG Eider- und Kanalregion Rendsburg/AktivRegion stellt die 
LAG vor und berichtet über Tätigkeit und Fördermöglichkeiten der AktivRegion. 
 
 
TOP 7.: Beratung und Beschlussfassung über die Gültigkeit der Gemeindewahl 

vom 14.05.2023   
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung stellt die Gültigkeit der Gemeindewahl vom 14. Mai 2023 fest, da 
keine der in § 39 GKWG unter Nr. 1 bis 3 genannten Rechtsverletzungen vorliegt.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
17 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 8.: Gremienbesetzung   
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung wählt Frau Petra Fröchtling-Eggers als Mitglied in den Finanz- und 
Personalausschuss. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
17 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 9.: Nachbesetzung stellv. Mitglied für den 

Beirat/Kontaktausschuss/Kuratorium Kita Bahndammzwerge und AWO 
Kita Osterrönfeld   

 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung wählt Herrn Martin Horz als stellvertretendes Mitglied in den 
Kirchenkontaktausschuss und den Beirat der ev. Kindertagesstätte Bahndammzwerge 
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Osterrönfeld sowie in das Kuratorium und den Beirat der AWO Kindertagesstätte 
Osterrönfeld. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
17 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 10.: Beratung und Beschlussfassung über die Fortschreibung des 

regionalen Einzelhandelskonzeptes 2021/2023 für den Lebens- und 
Wirtschaftsraum Rendsburg  

 
Beschluss:  
 
Es wird der Fortschreibung des regionalen Einzelhandelskonzeptes 2021/ 2023 für den 
Lebens- und Wirtschaftsraum Rendsburg, Stand: 07/2023, zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
17 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 11.: Beratung und Beschlussfassung über den Lärmaktionsplan 2024   
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung nimmt Kenntnis vom Lärmaktionsplan 2024. Die 
Gemeindevertretung beschließt folgende Ergänzungen: Die Vorschläge aus dem Planungs- 
und Umweltausschuss werden übernommen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
17 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 12.: Beratung und Beschlussfassung über den Vorschlag zum 

Ortsentwicklungskonzept- Antrag der FDP-Fraktion   
 
Vorgeschlagen wird, neben den ortsansässigen Ärzten auch den Apotheker in die Planungen 
und die Gespräche mit einzubeziehen. 
 
Beschluss:  
 
Es soll zur Sicherstellung der medizinischen Versorgung der Gemeindemitglieder von 
Osterrönfeld die Einrichtung eines Ärztehauses in der Gemeinde geprüft werden. Der 
Bürgermeister wird beauftragt, im 1. Quartal 2024 ein diesbezügliches Gespräch mit den 
ortsansässigen Ärzten zu führen und über die Ergebnisse im folgenden Planungs- und 
Umweltausschuss einen Sachstandsbericht zu geben. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
17 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
 



Seite 7 

TOP 13.: Beratung und Beschlussfassung über die Ertüchtigung 1. Moordamm 
im Rahmen des vereinfachten Flurbereinigungsverfahrens Wildes 
Moor  

 
Beschluss:  
 

1. Der wassergebundene 1. Moordamm wird durch eine Grandauflage ertüchtigt, leicht 

erhöht und in vorhandener Breite neu profiliert.   

2. Der Asphaltweg (Nr. 61, Asphalt auf alter Betonspurbahn derzeit 2,50 m breit) wird 

komplett durchgefräst und in einer befahrbaren Breite von insg. 4,00 m neu 

aufgebaut (0,5 m Bankett – 3,00 m Asphalt – 0,5 m Bankett). Es wird vom Bauteam 

eine Ausweiche auf der knickabgewandten Südseite eingeplant, soweit der 

Grunderwerb durch die Flurbereinigung realisiert werden kann. 

3. Im Einmündungsbereich des Weges Sandfohr zum Weg 61 werden rd. 5 

wassergebundene Stellplätze gemäß erfolgter Abstimmung mit der UNB in 

Längsaufstellung gebaut. Diese entschärfen die derzeitige Parksituation, die parallel 

zum Weg erfolgt.  

Dabei besteht Einvernehmen, dass es sich nicht um einen Durchführungsbeschluss handelt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
16 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
Hinweis: Es wurden lediglich 16 Stimmen abgegeben, 1 Gemeindevertreter hat nicht mit 
abgestimmt. 
 
 
TOP 14.: Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-, SPD- und 

FDP-Fraktionen über Maßnahmen der Verkehrssicherheit für 
Fußgänger und junge Radfahrer auf dem Weg zwischen Aspelweg und 
Auhof  

 
Beschluss:  
 

a) In der S-Kurve des Weges hinter dem Bahndamm zwischen Aspelweg und Auhof ist 
ein Verkehrsspiegel aufzustellen, damit die Verkehrsteilnehmer mögliche 
entgegenkommende Verkehrsteilnehmer früher entdecken können. 

b) Die Verwaltung wird gebeten, die Möglichkeiten der Weiterführung bzw. Verlängerung 
des Gehweges auf beiden Straßenseiten zu prüfen, 

c) die Möglichkeiten, zumindest in der S-Kurve eine bauliche Trennung zwischen 
Fußgängern und Kindern unter 10 Jahren einerseits und motorisierten Fahrzeugen 
andererseits zu prüfen 

d) und über die Ergebnisse in der nächsten Sitzung des Ausschusses zu berichten, 
Punkt a) mündlich und b) und c) schriftlich. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
17 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 15.: Beratung und Beschlussfassung über den Antrag des 
Ausschussmitgliedes Aaron Pascheberg zur Erstellung eines Fuß- und 
Fahrradweges als Verbindung zwischen Aspelweg und Fehmarnstraße  

 
Beschluss:  
 
Der Bürgermeister wird beauftragt, mit den zuständigen Behörden und 
Grundstückseigentümern die Möglichkeiten zur Erstellung eines Fuß- und Radweges vom 
Aspelweg entlang des Bahndammes unter der Hochbrücke bis zur Fehmarnstraße zu 
erörtern und Realisierungsmöglichkeiten zu prüfen. 
 
Entsprechende Haushaltsmittel sind im Haushalt 2024 bereitzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
17 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 16.: Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der FWO-Fraktion: 

Bühne im Freibad - Vorläufige Aussetzung der Baumaßnahme   
 
Es wird darum gebeten, die Zeichnungen und das Finanzierungskonzept dem Protokoll 
beizufügen. 
 
Beschluss:  
 
Beschlossen wird, die Bauunterlagen dem Protokoll beizufügen, soweit es sich um 
öffentliche Unterlagen handelt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
17 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
Beschluss: 
 
Beschlossen wird, die weitere Umsetzung des Baus einer Bühne im Freibad wird solange 
ausgesetzt, bis die Höhe der Förderung dieser Maßnahmen durch dritte Zuwendungsgeber 
rechtsverbindlich geklärt ist und entsprechende Förderzusagen schriftlich vorliegen. 
Die Verwaltung wird beauftragt, zur ersten Sitzung der Gemeindevertretung im kommenden 
Jahr eine belastbare Aufstellung der Gesamtkosten sowie die entsprechenden schriftlichen 
Förderzusagen Dritter vorzulegen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 11 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltung, 0 befangen 
 
 
TOP 17.: Beratung und Beschlussfassung über den Einnahme- und 

Ausgabeplan der Freiwilligen Feuerwehr Osterrönfeld für das 
Haushaltsjahr 2024  

 
Beschluss:  
 
Es wird der Einnahme- und Ausgabeplan der Freiwilligen Feuerwehr Osterrönfeld für das 
Haushaltsjahr 2024 in der vorgelegten Fassung beschlossen 
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Abstimmungsergebnis: 
 
17 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
Herr Neumann von der AktivRegion verlässt die Sitzung um 20:11 Uhr. 
 
 
TOP 18.: Beratung und Beschlussfassung über die Veräußerung der Beteiligung 

an der Schleswig-Holstein Netz AG (SHNG) und Wiederanlage der 
Einnahmen am Kapitalmarkt  

 
Beschluss:  
 
Beschlossen wird, dass die Gemeinde Osterrönfeld ihre Anteile an der Schleswig-Holstein 
Netz AG zurück veräußert. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 11 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 19.: Beratung und Beschlussfassung über die Änderung der 

Zuschussrichtlinien der Gemeinde Osterrönfeld   
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Richtlinie gemäß anliegendem Entwurf zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
17 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 20.: Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für das 

Haushaltsjahr 2024 und der mittelfristigen Finanzplanung 2025 - 2027  
 
Herr Rüther erläutert die im Haushaltsjahr geplanten erheblichen Investitionen und 
Aufwendungen. 
 
Nachgefragt wird, warum die Baukosten für die Senke nicht angepasst wurden. Beantragt 
wird, diese Maßnahme zurückzustellen. 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Baumaßnahme in der Senke zurückzustellen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 11 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
Weiter wird eine Änderung des Stellenplans beantragt. Die nicht besetzte Stelle soll von 
Entgeltstufe 7 auf Entgeltstufe 6 herabgesetzt werden. 
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Beschluss: 
 
Im Stellenplan wird die nicht besetzte Stelle von Entgeltstufe 7 auf Entgeltstufe 6 
herabgesetzt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
17 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
Weitere Anträge ergehen nicht. 
 
Beschluss:  
 
Es wird die Haushaltssatzung für das Jahr 2024 einschließlich der mittelfristigen 
Finanzplanung für die Jahre 2025 bis 2027 beschlossen.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 
12 Ja-Stimmen, 5 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 21.: Sachstandsbericht über die Entwicklung der Rendsburg Port Authority 

GmbH   
 
Zum Flächenverkauf teilt der Bürgermeister mit, dass es die Möglichkeit gab, eine größere 
zusammenhängende Fläche zu verkaufen. Der Aufsichtsrat hat sich einstimmig dagegen 
entschieden, da es sich um Firmen handelte, die nur Hallen aufstellen, um dann abzuwarten, 
wer Interesse hat, wodurch die GmbH dann keinen Einfluss mehr hätte, wer sich dort 
ansiedelt und was dort passiert. 
 
Der Aufsichtsrat beschließt, ein fahrerloses Transportsystem anzuschaffen, um die 
empfindlichen Teile von Windenergieanlagen effizienter zu transportieren und die 
vorhandenen Lagerkapazitäten der Vorstaufläche optimal ausnutzen zu können. 
 
Nach der betriebswirtschaftlichen Auswertung des dritten Quartals wird davon ausgegangen, 
dass sich das ursprünglich geplante Jahresergebnis noch um ca. 10 % verbessern wird. 
Diese Steigerung resultiert aus vermehrten Schiffsanläufen sowie der starken Nachfrage 
nach Lagerflächen.  
Entsprechend haben sich dazu natürlich die Materialaufwendungen deutlich erhöht. 
 
Generell hat sich der Hafen im laufenden Geschäftsjahr sehr positiv entwickelt. 
 
 
TOP 22.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 23.: Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 

Gemeindevertreter   
 
Frau Strufe spricht die Digitalisierung an. Wünschenswert wäre eine Kommunikation 
ausschließlich digital und damit eine Ausstattung der Mandatsträger mit Tablets. Herr Rüther 
teilt mit, dass Beschlüsse dazu im Frühjahr geplant sind, zunächst ein Beschluss dazu im 
Amtsausschuss. 
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Herr Brütt äußert einen Einwand gegen die Niederschrift der Einwohnerversammlung. Der 
Bürgermeister bittet, diesen Einwand per E-Mail darzulegen. 
 
Herr Steltner teilt mit, dass er das Abstimmungsergebnis zu TOP 13 prüfen lassen wird. 
 
Herr Prof. Dr. Hauck berichtet, dass der Zuschussantrag für die Sanierung des Nordtraktes 
der Aukamp-Schule wegen verspäteten Eingangs abgelehnt wurde. Hier wurde Widerspruch 
eingelegt. 
 
Weitere Wortmeldungen ergehen nicht. 
 
Der Bürgermeister Hans-Georg Volquardts wünscht allen Frohe Weihnachten und ein 
gesundes Neues Jahr und schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:55 Uhr. 
 
 
TOP 28.: Schließung der Sitzung   
 
Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil der Sitzung stellt der Bürgermeister die 
Öffentlichkeit wieder her und gibt bekannt, dass in der nicht öffentlichen Sitzung die 
Verleihung einer Ehrennadel beschlossen wurde. 
 
Der Bürgermeister Hans-Georg Volquardts bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die 
Sitzung um 21:08 Uhr. 
 
 
   

gez. Volquardts  gez. Olf 
   
   

Hans-Georg Volquardts  Claudia Olf 
(Der Bürgermeister) Osterrönfeld, 19.12.2023 (Protokollführung) 

 
 

 
 
 
 


